

En un discurso pronunciado en Burgos, el Jefe de la Cruzada traza un paralelo entre la Castilla heroica de González y la heroica España de la Cruzada

del Estado Fernán

da

RIBUTO DE AFECTO, VES DELIRANTES

Habla el CAUDILLO

Sr. Alcalde y Corporación Municipal de Burgos: Solo dos palabras para agradecer este recuerdo que trae a mi ánimo el de los dos años inolvidables de estancia en vuestra ciudad, como general y Caudillo del Ejército de la Cruzada. Entonces asentamos en Burgos la cabeza de la guerra, y por segunda vez en la historia le correspondió a Burgos ser el escenario o la cuna del despertar de nuestra reconquista.

En aquellos días, el esfuerzo de las nuevas generaciones españolas, de nuestras falanges y de nuestros regueros unidos y fundidos dentro del ejército, que formaban las huestes españolas, tienen un paralelismo profundo con aquellos otros de hace mil años cuando el Conde Fernán González, al recoger el entusiasmo y la fealdad de los pueblos castellanos, supo crear la gran Castilla base de la gran nación española, la más grande que conoció la historia.

Todo aquello fué forjado por una voluntad constante y sacrificio; aquellos hombres—como me decía ayer un insignie monje español—no pensaron más que en trabajar como si estuvieran presentes sobre la tierra, y en vivir como si fueran a morir a cada instante. Aquel mismo espíritu de heroísmo, de servicio y de sacrificio, lo vimos renovado en nuestra Cruzada, y éste es el fundamento, esta es la raíz tradicional de nuestro movimiento.

No es un partido: es España. Es la herencia del Conde Fernán González, la lealtad de aquellos españoles, el entusiasmo y la sangre de los mejores, de los de ayer y de los de hoy, los que entonces fueron y los que en esta Cruzada han sido. Como antes, va ahora en ellos el resurgir de España.

Os agradeceré, pues, ya que os encontráis aquí presentes los Alcaldes de todas las capitales españolas, cabezas de vuestra vieja vida municipal de tan brillante historia en nuestra Patria, debéis a ellas la afirmación de nuestra seguridad completa en el porvenir de España, que descansa en el mandato sagrado de nuestros muertos desde los tiempos heroicos del Conde Fernán González hasta los gloriosos de nuestra Cruzada. ¡Arriba España! ¡Viva España!

LA CIUDAD ENTREGA AL GENERALISIMO FRANCO SU MEDALLA DE ORO, COMO TI. AGRADECIMIENTO Y DE ADHESION INQUEBRANTABLE Y JUSTA, ENTRE OVACIONES

INAUGURACION DE EXPOSICIONES

Burgos. — El segundo día de las fiestas conmemorativas del Milenario de Castilla puede decirse que ha sido digno del día de ayer y hoy ha recogido nuevamente el bas de adhesión del pueblo burgalés, que ha reiterado su homenaje a Franco, lo mismo hoy que ayer en las horas de la Cruzada, cuando vivía en esta ciudad. Amaneció ésta engalanada comenzando los actos a las 10, con la inauguración de tres exposiciones. La primera, una valiosísima de ricas telas y obras de arte antiguas, en el Real Monasterio de las Huelgas, procedentes de los últimos descubrimientos efectuados en el interior del histórico recinto; otra de pinturas, tallas y arte antiguo en los salones de la calle de la Victoria a la que han concurrido los mejores pintores de la Castilla histórica. A las once en un grupo escolar se inauguró con asistencia del Subsecretario de la Presidencia, la Exposición del Mar de Castilla, que ha sido trasladada desde Santander a esta ciudad.

Se pronunciaron discursos por el Presidente de la Diputación burgalesa, Subsecretario de la Presidencia señor Carrero Blanco, que destacaron la importancia y el sentido histórico del mar en las fiestas de España.

CERTAMEN POETICO

En el teatro Avenida se celebró la fiesta del Certamen poético organizado por la Comisión

del Milenario de Castilla. Hizo su entrada en el salón del brazo del Ministro de Educación Nacional, que iba a actuar de Manteedor, la cija de S. E. el Jefe de Estado, María del Carmen Franco Polo, seguida de las damas de honor que iban a su vez del brazo de los Alcaldes de las capitales de sus provincias respectivas. El cortejo pasó a ocupar sus respectivos sitios en el escenario. Dentro de este el señor Ibáñez Martín se situó en el lugar de honor como mantenedor de la fiesta. La presidencia del acto la ostentaba el Alcalde de la Ciudad, acompañado de los miembros del Jurado. El Alcalde, como Presidente de la Comisión organizadora, inició la fiesta disponiendo se diera lectura al fallo del Jurado.

Terminada la lectura hizo uso de la palabra el Alcalde, proclamando la concesión de la Flor Natural a don Lope Mateo, el cual avanzó a continuación hacia el escenario entre clamorosas ovaciones. Una vez en el escenario el acamorado Mateo hizo las reverencias de ritual a la Reina de la Fiesta, señorita María del Carmen Franco Polo y tomando de un búcaro la Flor Natural, se la ofreció. Dió después lectura al señor Mateo a los versos premiados. Dió lectura también un soneto dedicado a la Reina de la Fiesta y otro a la ciudad de Burgos.

El premio al tema «Castilla en la Cruzada Nacional», ha sido otorgado a don Manuel González Hoyos, Director del «Diario Montañés», dándose lectura a la composición premiada. Se dió lectura a 10 madrigales premiados, en los que se cantan las virtudes de la mujer de Castilla en sus diez provincias históricas.

Por último el ministro de Educación Nacional pronunció un brillante discurso, algunos de cuyos párrafos fueron interrumpidos con grandes ovaciones y subrayados con vítores a Franco. En una de las interrupciones, el entusiasmo fué tan grande, que las ovaciones y vítores duraron varios minutos, precisamente en el momento en que el señor Ibáñez Martín se refería a la gesta del Caudillo como autor de una obra milenaria, combatiendo con el espíritu secular de Castilla.

Terminado el discurso, dió fin el acto, a cuyo final el Ministro dió los gritos de ritual, siendo contestados con gran entusiasmo. Entonces el Ministro ofreció el brazo a la Reina de la Fiesta, señorita María del Carmen Franco Polo y de esta forma abandonó la Reina la sala, seguida de sus respectivas damas.

En la calle se había estacionado gran gentío que se sumó al homenaje de admiración y cariño hacia la Reina y su corte.

Al acto asistieron como espectadores la esposa del Jefe del Estado, doña Carmen Polo de Franco, el Ministro Secretario General del Partido, camarada José Luis Arrese, el Vicepresidente General del Movimiento, Presidente y Vicepresidente de las Cortes Españolas, diversos Frelados, Generales, Autoridades y Jerarquis.

Discurso del Ministro de Educación Nacional

El señor Ibáñez Martín pronunció un discurso en que glosó las frases de nuestros clásicos referentes al nacimiento de Castilla y dijo que si Castilla, como ha dicho un poeta, nació entre un bosque de lanzas y la paz de las cogullas monacales, no es menos cierto que fué también engendrada por la virtud de sus mujeres santas y heroínas. Quienes en aquella edad de zozobros y angustia, supieron tranquilizar los corazones de hierro para el combate y las almas celestiales para los claustros.

Hablando después de Fernán González, dice que si este organiza el primer núcleo de la unidad española y tiene a raya el más potente y temible de los enemigos de la fe, el Caudillo Franco, este eximio Capitán de hoy, ha encadenado a la más fiera destructora de la civilización y nos ha devuelto feliz el solar de la vieja patria, para continuar la historia interrumpida y hace posible un mundo de pervenencias de nuestro destino universal.

Después entra a describir, larga y detalladamente, la historia del esfuerzo realizado. Se refiere a los castillos que se van alzando frente a la horda árabe, rechazada.

Habla después del genio político de Fernán González, astuto, hábil, tenaz y enérgico, y como cuando hay ya sólo el Conde de Castilla enfrente a León en las luchas contra el separatismo nacional y el nacimiento del nuevo concepto nacional. Así nació políticamente Castilla.

Extiéndese después en la descripción del sentimiento religioso, que informó aquel movimiento hacia la unidad nacional y habla del monje poblador del monasterio, de como los monjes supieron alternar el ejército con la agricultura, con intervención en la vida social y política. El monje aparece desde

de los primeros monjes como consejero y mantenedor del espíritu religioso del pueblo, como maestro, mayordomo, notario, confesor y auxiliar de la jerarquía política, y a veces hasta embajador; fueron, en fin, los monasterios de Castilla refugio sagrado de cultura y arte.

Trata después de la creación lingüística del castellano, como habla popular, y del castellano como lengua nacional y finalmente como lengua del imperio. En frases de gran belleza literaria se refiere después a Castilla, madre de España, Castilla cuajada y madura, de la que después de dar una unidad a la Patria española se fué transformando en un imperio, y acaba glosando la gesta actual del Movimiento liberador.

Castilla, otra vez de nuevo ante la amenaza que se cernía sobre el solar hispano de una terrible invasión análoga a la de los siglos medios, bajo el símbolo de la hoz y del martillo, vuelve Castilla a la palestra y surgen nuevos castillos en nuestros días y un nuevo adalid: Franco.

Con los más exigentes títulos de una victoria milagrosa el Conde de Castilla pudo exigir a Ramiro II el reconocimiento de la independencia de su Condado que un día hendió con agudo espólón las tierras de la morisma.

Con ejecutoria inmarcesible

LOS PARTES

ALEMANIA

Cuartel de Führer.—Comunicado alemán:

«Al Sur del frente del Este nuestras tropas han librado ayer duros combates defensivos contra poderosas fuerzas de Infantería y carros blindados del enemigo.

En el resto del frente no se señalan acontecimientos de importancia, a excepción de actividad local en la cabeza de puente del Kuban y en el extremo septentrional.

Unidades de la marina de guerra han rechazado en la costa oriental de la bahía de Luga, golfo de Finlandia, intentos de desembarco realizados por elementos de choque soviéticos.

Fueron incendiados, en esta ocasión dos pequeñas naves de desembarco.

En el curso de un combate nocturno ha sido hundida, una lancha rápida enemiga.

El adversario ha perdido ayer en el frente Oriental 144 carros ros adversarios realizaron duran blindados y 59 aviones.

Formaciones de bombardeo la jornada de ayer una incursión contra el sector Suroccidental fueron favorecidos por un tal de Alemania. Los aviones en tiempo de mala visibilidad, aun que nuestra caza y DCA, logran dispersarlos y evitar la realización de un ataque concentrado.

Varios aparatos adversarios que fueron gravemente averiados han aterrizado en territorio suizo.

Las bombas arrojadas sobre las ciudades de Stuttgart y Estrasburgo han ocasionado víctimas y pérdidas.

Los bombarderos británicos atacaron anoche la región de la ciudad de Munich. También aquí fueron dispersados los aviones asaltantes antes de lograr sus fines. Se señalan daños en los barrios habitados y en los edificios públicos de la ciudad así como en ciertas localidades del Sur de Baviera. La población ha sufrido pérdidas.

En el curso de los ataques aéreos diurnos y nocturnos de ayer, las fuerzas de la defensa aérea han derribado según datos conocidos hasta ahora 53 bombarderos británicos y norteamericanos, todos ellos cuatrimotores.

Formaciones de la Luftwaffe han atacado ayer con eficacia las bases aéreas ocupadas por los aviones enemigos en el sector de Cambridge.

Dos de nuestros aparatos no han regresado.—Efe.

ALIADOS

Mébourne — Comunicado del Cuartel Aliado en el sur oeste del Pacífico: «Paracaidistas norteamericanos que descendieron a retaguardia de las líneas japonesas y avanzaron por el valle de Markham, han relevado a término el cerco de Lae y Salamana, en Nueva Guinea. 4 divisiones niponas que re

présé dé 20 tranca de apré La op. présa a nal y ori réstrés j tén contra Nuestr atacado mént f Math, pi nal dé Fuérc das dé qué réd ción. Al su zas ali mando

sc—fqt Lond Minist nortéa «Gr bard: agrup: na, at tivos én él én ta díos nés. Hu Ios c bomb él m Fu caza: A racic cano grés

R Hiar tom dé avi jad él J tor la ca m v dc Ic h G C

“Las condiciones que se nos dan son la invasión y el bombardeo”

Declara la radio italiana al referirse a las peticiones aliadas de una rendición de Italia

Información de esta tarde por la que se da cuenta de la conquista de Palmi por los aliados

Roma. — La radio de Roma, refiriéndose nuevamente a las peticiones aliadas de una rendición incondicional, ha declarado en sus emisiones para el interior y para el extranjero:

«Si nos fueran ofrecidas condiciones de vida que resultarían moral y materialmente aceptables, podríamos ser un factor positivo en la reconstrucción europea. Pero, hasta ahora, las condiciones que se nos dan son la rendición incondicional, la invasión de nuestra metrópoli y la intensificación de los bombardeos. Ello justifica nuestro sentimiento de juego limpio».

Cuartel del Führer.—«En la península de Calabria nuestras tropas de protección no han tenido más que contactos mínimos con el enemigo.

Ha sido rechazado un ataque británico al norte de Palmi.—

Argel.—Comunicado naval del cuartel aliado en el norte de África:

«La actividad naval prosigue a lo largo de la costa de Calabria, en tanto que el aprovisionamiento por mar del ejército que opera en la punta de Italia continúa sin descanso.

El 5 de septiembre uno de nuestros destructores, después de atravesar el estrecho de Mesina, apoyó con el fuego de sus baterías el flanco izquierdo del ejército, en la región de Baguara, al suroeste de Palmi.—Efe.

Londres.—Radio Argel anuncia la conquista de Palmi por las fuerzas aliadas.—Efe.

Argel.—Comunicado del cuartel general aliado en África del Norte:

«Durante toda la jornada de ayer nuestras tropas han prosseguido su avance, aunque se ha visto entorpecido por grandes desrucciones y las dificultades del terreno.

Fueron conquistados Palmi y Dellanova.

La resistencia hasta ahora es débil.—Efe.

Roma.—Comunicado del mando supremo italiano: «Se desartulan vivos combates entre las vanguardias enemigas y las retaguardias de la defensa en el curso de la lenta y ordenada maniobra de repliegue en la zona costera de Calabria meridional.—Efe.

Cuartel aliado en África del Norte.—El 8.º ejército británico ha conquistado docenas de pueblos y aldeas.

Se aproxima ahora a Palmi.

El avance se realiza hacia el Norte.

Entre las poblaciones conquistadas figuran, además de San Estéfano, Calania, San Roberto, Fiumera, Santa Lucia, Rosana, San Rocó, Musuala, Laguedi y Santo Alessio.

Argel.—La radio anunció ayer tarde que el 8.º ejército británico ha conquistado varias localidades situadas más al interior de Calabria.

Cuartel aliado en África del Norte.—Según comunica el responsable de la Agencia Reuters, las fuerzas canadienses que invaden Calabria consolidan el avance en progresión lenta, pero firme.

Establecieron un saliente profundo de 16 kilómetros entre las líneas enemigas, comprendido entre Scilla, San Estéfano y Reggio.

Es inevitable que el avance sea lento. La experiencia de nuestra que un ejército no puede avanzar confiado si no está seguro de que le sigue una oleada continua y abundante de material que es necesario para

acelerar el avance. Por ello se acumulan armas y los suministros esenciales.

La resistencia enemiga es tan débil que el número de muertos y heridos es reducido.

Todo esto parece indicar que a los alemanes se les ha empleado solamente en número extraordinariamente reducido.

Londres.—En la cabeza de puente aliada en Calabria, los canadienses avanzan a través de terreno difícil, por pistas de montaña y estrechas y sinuosas carreteras, demolidas a trozos, según escribe el enviado especial de la Agencia Reuters.

Algunas patrullas han establecido contacto con la retaguardia alemana.

Otras patrullas avanzan por las carreteras sin encontrar resistencia.

Hasta ahora la oposición enemiga se ha reducido generalmente a algunos disparos de mortero.

Se han hecho bestantes prisioneros; algunos de ellos son alemanes.

Las pérdidas de los canadienses se limitan a un puñado de hombres, comprendidos en ellos los heridos, a consecuencia de accidentes sufridos en las carreteras.

MARSHALL, JEFE ALIADO PARA ATACAR LA EUROPA OCCIDENTAL

Washington.—El general Marshall ha sido nombrado Comandante en jefe de las fuerzas aliadas en el teatro de la guerra europea, con el fin de dirigir toda invasión en el continente lanzada desde la Gran Bretaña.

La noticia la ha dado el «Evening Star», añadiendo que es de fuente autorizada.

Londres.—Un comunicado anuncia que recientes operaciones realizadas en las inmediaciones del golfo de Gacuña por buques de guerra británicos.

CATOLICO:

En LA ULTIMA HORA se reciben donativos para el Monumento Nacional al Sagrado Corazón

FRACASA EL INTENTO RUSO DE IMPEDIR EL REPLIEGUE DE LAS TROPAS ALEMANAS

Berlín.—Los soviets, que intentan seguir de cerca en la cuenca del Dón, a las tropas alemanas, en su movimiento de una nueva línea de resistencia, no han conseguido a pesar del empleo de formaciones acorazadas y motorizadas considerables, sobrepasar en ninguna parte las líneas de cobertura alemanas, ni las de nuestra retaguardia, que libra continuos combates, según anuncia la Oficina Internacional de Información.

En el ala Sur del frente oriental el repliegue de las tropas alemanas se desarrolla en un orden perfecto, después de evacuar todos los reducidos, de destruir todas las instalaciones de carácter militar y de establecer barreras de minas.

Los esfuerzos soviéticos para comprometer las operaciones alemanas les han conducido a hacer concentraciones de formaciones acorazadas al Este de Jar-cow, fracasando sus ataques con pérdidas notables para el adversario.

Al Oeste y Noroeste de Jar-cow, el enemigo perdió el domingo 147 tanques, de los cuales la mayor parte fueron destruidos o

Arrese

PRONUNCIARÁ MAÑANA un discurso

Será radiado a toda España

Madrid.—El miércoles día 8, a las doce y media de la mañana, pronunciará un discurso en Burgos el ministro Secretario General del Partido, camarada José Luis Arrese, el Vicepresidente General del Movimiento, Presidente y Vicepresidente de las Cortes Españolas, diversos Frelados, Generales, Autoridades y Jerarquis.

FRACASA EL INTENTO RUSO DE IMPEDIR EL REPLIEGUE DE LAS TROPAS ALEMANAS

Berlín.—Los soviets, que intentan seguir de cerca en la cuenca del Dón, a las tropas alemanas, en su movimiento de una nueva línea de resistencia, no han conseguido a pesar del empleo de formaciones acorazadas y motorizadas considerables, sobrepasar en ninguna parte las líneas de cobertura alemanas, ni las de nuestra retaguardia, que libra continuos combates, según anuncia la Oficina Internacional de Información.

En el ala Sur del frente oriental el repliegue de las tropas alemanas se desarrolla en un orden perfecto, después de evacuar todos los reducidos, de destruir todas las instalaciones de carácter militar y de establecer barreras de minas.

Los esfuerzos soviéticos para comprometer las operaciones alemanas les han conducido a hacer concentraciones de formaciones acorazadas al Este de Jar-cow, fracasando sus ataques con pérdidas notables para el adversario.

Al Oeste y Noroeste de Jar-cow, el enemigo perdió el domingo 147 tanques, de los cuales la mayor parte fueron destruidos o

